



ANEXO XXVIII

MERCOSUR/RANA/ACTA N° 1/14**Reunión de la Red de Agencias Nacionales de Acreditación
18 y 19 de agosto de 2014 – Montevideo - Uruguay**

Se realizó en la ciudad de Montevideo, Uruguay, durante los días 18 y 19 de agosto de 2014, en ejercicio de la Presidencia Pro Tempore de Argentina, la 1ª Reunión de la Red de Agencias Nacionales de Acreditación – RANA.

Participaron de la reunión, delegadas y delegados de las Agencias Nacionales de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay y Uruguay. Venezuela hizo llegar sus saludos y disculpas por no poder asistir a la reunión. La nómina de los asistentes se incluye en el **Anexo I** de la presente Acta.

El Dr. Juan Carlos Geneyro, a cargo de la PPTA, dio la bienvenida a los asistentes, agradeciendo su presencia en esta reunión, en particular manifestó el beneplácito por el reintegro de la delegación de Paraguay. Se puso a consideración y aprobó la agenda de trabajo que figura en el **Anexo II**.

1. Cierre de Proceso de Evaluación del ARCUSUR.

Se tomó conocimiento del Informe de Evaluación Externa, remitido por los pares evaluadores.

Uruguay presentó las conclusiones de la evaluación del proceso, y se tomó conocimiento de las recomendaciones hechas por los evaluadores externos. **Anexo III**. Asimismo, se destacó la calidad del proceso de autoevaluación, la información recolectada en los talleres nacionales y los países coincidieron en la riqueza del debate realizado en el taller de evaluación externa.

2. Proyección del Sistema ARCUSUR

A partir de los resultados de la evaluación externa del sistema, se acordó incluir en la agenda de la próxima reunión de RANA un espacio para discutir la redefinición del sistema ARCUSUR. Los países remitirán a la PPTA propuestas concretas que tengan en cuenta las experiencias y condiciones de sus procesos de evaluación y acreditación. Se encomendó a Argentina la elaboración de un documento base para la próxima reunión.

Handwritten notes and signatures on the left margin:
- Top: "MONTV." with a signature.
- Middle: "W" and "SO" with a signature.
- Bottom: "4" and "8/20" with a signature.

MERCOSUR/RANA/ACTA Nº 1/14

Se acordó la realización de un evento con el objetivo de analizar en detalle los resultados del proceso de evaluación y las propuestas que se produzcan en la reunión de RANA de noviembre 2014, a los efectos de acordar líneas estratégicas para la proyección futura del ARCUSUR. Paraguay se propuso para ser sede del citado evento.

Sello ARCUSUR

Se acordó estudiar la implementación del otorgamiento de un Sello de Calidad ARCUSUR a las carreras acreditadas. Las agencias se comprometieron a informar las posibilidades reglamentarias en cada país.

Capacitación de pares

Argentina
Con base en las experiencias realizadas en este proceso, y teniendo en cuenta lo analizado en la evaluación del sistema, se acordó reformar el procedimiento de capacitación de pares evaluadores.

SE
BS
Mil
Se acordó la conformación de un equipo de docentes capacitadores que esté compuesto por representantes de las agencias. El mismo podrá dividirse de tal modo que se abarquen todas las subregiones. Los equipos se integrarán con docentes con formación general en el proceso de acreditación ARCUSUR y con pares disciplinares.

Las instancias y fechas de capacitación previstas serán comunicadas a todos los países. Se acordó diseñar un cronograma para evitar la superposición de convocatorias.

Se encomendó a Argentina la confección de una propuesta para la organización de los procesos de capacitación de pares, con los aportes realizados. Será presentada en la próxima reunión de RANA.

Evaluación de pares

P
U
Se encomendó a Uruguay la elaboración de una guía de evaluación de desempeño de pares. Será presentada en la próxima reunión de RANA.

MERCOSUR/RANA/ACTA N° 1/14**Capacitación de técnicos**

Se propuso coordinar la capacitación de técnicos con los talleres de formación de pares. Argentina lo incluirá en su propuesta.

Secretaría permanente.

Se propuso conformar un grupo para elaborar un documento propositivo sobre las funciones de la secretaría permanente, compuesto por representantes de Uruguay, Bolivia y Argentina.

Compromiso de acreditación

Se acordó intercambiar información entre las agencias sobre los acuerdos que ellas establecen con las instituciones universitarias al inicio de los procesos de acreditación, a los efectos de formalizar un procedimiento homogéneo.

3. Análisis de propuestas para inclusión de nuevas carreras

Se realizó una ronda de posibles carreras a ser convocadas en próximas ediciones, teniendo en cuenta lo resuelto por la RME.

En base a los principios orientadores del ARCUSUR, se acordó que para definir las titulaciones de una primera etapa, cada país aportará información que fundamente la relevancia de tomar en cuenta las siguientes titulaciones: economía, sociología, psicología, geología, farmacia e informática. Una vez analizada esta información se acordará qué titulaciones se propondrán para ser incluidas en el Sistema.

En una segunda etapa se evaluará la posibilidad de incluir carreras de educación y de derecho entre otras.

4. Informe de avance de Banco de Evaluadores.

Brasil realizó la presentación de la plataforma para conformar el banco de evaluadores. El conjunto de las agencias aprobaron su implementación.

Se tomó conocimiento del informe acerca del funcionamiento del portal

MERCOSUR/RANA/ACTA N° 1/14

ARCUSUR durante el 1er Semestre de 2014, presentado por Brasil. **Anexo IV**

5. Integración y cronograma de reuniones de Comisiones Consultivas.

Argentina presentó un documento de pautas técnicas para guiar el trabajo de las comisiones consultivas. El mismo se aprobó en general y se propuso realizar sugerencias de ajuste por parte de todos los países hasta la primera semana de septiembre. La RANA acordó que las comisiones consultivas deberán revisar los documentos de criterios respectivos así como atender las particularidades de los procesos de reacreditación de carreras.

Se acordó que las comisiones consultivas estarán integradas con un representante de cada país. Cada país realizará una reunión según la titulación que le corresponde coordinar, la agencia revisará lo trabajado y luego el documento será enviado al resto de los países a los efectos de ser aprobado en una reunión de RANA.

Las reuniones se realizarán en las siguientes fechas y localizaciones:

Agronomía y Arquitectura, 2da quincena de octubre, Brasil

Veterinaria y Odontología, 1ra quincena de octubre, Uruguay

Medicina, 2da quincena de noviembre, Argentina

Ingeniería, 1ra quincena de octubre, Colombia

Enfermería, 2ª quincena de noviembre, Paraguay

Argentina informó los integrantes para cada comisión consultiva. **Anexo V**

Uruguay informó los integrantes para cada comisión consultiva. **Anexo VI**

Brasil informó los integrantes para cada comisión consultiva. **Anexo VII**

El resto de los países se comprometieron a enviar la información a la PPTA en el transcurso de la próxima semana.

6. Notificación del punto focal de cada Agencia.

Se informaron los contactos de cada agencia y se propuso que los mismos figuren en el Portal de ARCUSUR. **Anexo VIII**

MERCOSUR/RANA/ACTA Nº 1/14

7. Notificación de nuevas carreras acreditadas en ARCUSUR

Argentina y Brasil informaron sobre las últimas carreras acreditadas:

Argentina

Ingeniería Industrial	Universidad Nacional de Misiones
Ingeniería Química	Universidad Nacional de Salta
Ingeniería Civil	Universidad Tecnológica Nacional
Ingeniería Industrial	Universidad Nacional de Cuyo
Ingeniería Industrial	Instituto Tecnológico de Buenos Aires

Brasil

Ingeniería Civil	Centro Universitario Maua
Ingeniería Civil	Universidad Federal de Pernambuco
Ingeniería de Producción	Universidad Católica de Río de Janeiro
Ingeniería Metalúrgica	Universidad Federal de Minas Gerais
Ingeniería Textil	Centro Universitario de la Fundación Educacional Inaciana
Enfermería	Universidad Federal de Río Grande del Sur
Ingeniería de Alimentos	Universidad de Passo Fundo
Enfermería	Universidad Estadual de Londrina
Enfermería	Universidad Federal de Santa Catarina
Ingeniería Mecánica	Centro Universitario de la Fundación Educacional Inaciana
Medicina Veterinaria	Universidad Federal de Río Grande del Sur

8. Se fija la fecha para la próxima reunión de RANA para el 17 y 18 de noviembre de 2014.

[Handwritten signatures and initials]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

MERCOSUR/RANA/ACTA N° 1/14

ANEXOS

Los anexos que forman parte de la presente acta son los siguientes:

- Anexo I - Lista de participantes
- Anexo II - Agenda
- Anexo III - Síntesis de Evaluación ARCUSUR
- Anexo IV - Informe Portal ARCUSUR 2014
- Anexo V - Integrantes para las comisiones consultivas de Argentina
- Anexo VI - Integrantes para las comisiones consultivas de Uruguay
- Anexo VII - Integrantes para las comisiones consultivas de Brasil
- Anexo VIII - Listado de contactos de cada agencia



MERCOSUR/RANA/ACTA Nº 1/14

Montevideo, 19 de agosto de 2014.

Por la delegación de Argentina

Por la delegación de Brasil

João César Pinheiro

Por la delegación de Paraguay

Por la delegación de Uruguay

Horacio Rodríguez Larreta

Por la delegación de Bolivia

Por la delegación de Chile

Por la delegación de Colombia

Por la delegación de Ecuador

Florencia

Por la delegación de Perú

Por la delegación de Venezuela